

BOLETÍN CCIN@C

Información mensual sobre las acciones en el norte de Centroamérica

Durante las jornadas, los participantes analizaron la crisis en la región en materia jurídica, de derechos humanos, corrupción y libertad del periodismo, entre otros.



Intercambio de experiencias latinoamericanas anticorrupción

HONDURAS

Un intercambio de experiencias denominado *Ingredientes para la defensa del espacio cívico* fue organizado por la Asociación para una Sociedad más Justa (ASJ) el 22 y 23 de agosto.

El evento contó con la participación de la presidenta de Transparencia Internacional, Delia Ferreira, además de personas defensoras de derechos humanos, académicos y juristas de Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Colombia, Venezuela, Perú y Brasil.

Las personas expertas en lucha anticorrupción y defensa de la legalidad realizaron foros y conversatorios en los cuales analizaron la situación que vive la región en materia jurídica y de legalidad para todos los actores sociales.

La defensa de espacios democráticos, la separación de poderes y del ejercicio del periodismo libre tuvieron un especial debate. Los expertos internacionales también tuvieron participación en mesas de diálogo con medios de comunicación hondureños.



Delia Ferreira, presidenta de Transparencia Internacional, dio el discurso inaugural.



Los expertos internacionales participaron en conversatorios periodísticos.

Urge una CICIH irrestricta



HONDURAS

Luego de conocerse la respuesta del Gobierno a Naciones Unidas para instalar una Comisión Internacional contra la Corrupción e Impunidad en Honduras que podría estar condicionada y sin la independencia necesaria para cumplir con el mandato, las organizaciones que conforman el Centro contra la Corrupción y la Impunidad en el norte de Centroamérica (CCINOC) han pedido mediante un comunicado oficial que el proceso se acepte y se agilice.

Naciones Unidas entregó al gobierno de la presidenta Xiomara Castro un cronograma con acciones que deben cumplirse para el éxito de la misión internacional, entre estos la modificación de leyes y normativas vigentes. Fue entonces que el canciller Enrique Reina entregó una respuesta oficial a Alice Shackelford, representante residente de la ONU en el país. La sociedad hondureña necesita agilización sin restricciones, para que la misión funcione.

Una CICIH sin "dientes" sería una burla para el pueblo, han indicado mediante un comunicado oficial las organizaciones del **CCINOC**.

Delegación del CCINOC en Washington D.C.

Una delegación de 11 representantes del **CCINOC** se reunirá del 12 al 14 de septiembre con congresistas y funcionarios del Gobierno de EE.UU. para darles a conocer los esfuerzos antiimpunidad de la región y el trabajo realizado por el **CCINOC** desde su creación en junio de 2021. El grupo está integrado por Eduardo Escobar, Ruth López y Wilson Sandoval, de El Salvador; Manfredo Marroquín, Flor de María Salazar y Ricardo Barrientos, de Guatemala; Carlos Hernández, Gabriela Castellanos y Mauricio Díaz, de Honduras, y Eric L. Olson y Vicki Gass, de Estados Unidos.



Wilson Sandoval, coordinador de ALAC, fue quien presentó la propuesta de reforma de ley.



La delegación estará en la capital estadounidense del 12 al 14 de septiembre.

Washington, DC

Buscan rendición de cuentas

El Salvador

Un proyecto de reformas de ley para la independencia judicial fue presentado el 18 de agosto por la Fundación Nacional para el Desarrollo (**FUNDE**) a través del Centro de Asesoría Legal Anticorrupción (ALAC). El objetivo es lograr un mejor flujo de la información del sector justicia hacia la sociedad civil, según Wilson Sandoval, quien asegura que existen juzgados que no rinden cuentas desde 2018.



Periodistas protestaron durante dos semanas a las afueras del Palacio de Justicia.

Preocupa libertad de prensa en Guatemala

GUATEMALA

Uno de los peores retrocesos del sistema democrático actual en Guatemala fue el allanamiento a las oficinas de el Periódico, la retención por 16 horas de su personal y la captura de su director, el periodista José Rubén Zamora, el 29 de julio, lo cual generó indignación nacional e internacional.

A esto le siguió una serie de protestas en rechazo al acoso a los periodistas independientes y la clara intención de callar a la prensa. Pronunciamientos de rechazo llegaron de todo el mundo, incluyendo el de la Fundación Internacional de Seattle (SIF) y de Acción Ciudadana (AC), cuya entidad participó en las acciones de rechazo a las afueras del Palacio de Justicia.

En la actualidad Guatemala vive una persecución de sus operadores de justicia, defensores de derechos humanos y la prensa que investiga los grupos de corrupción que han encontrado en el Ministerio Público el aliado para reprimir a sus detractores. Esta entidad es dirigida por la fiscal Consuelo Porras, quien ha sido incluida por el Departamento de Estado de EE.UU. en el listado de actores corruptos del país.



Manfredo Marroquín, fundador de AC, participó en las muestras de rechazo.



El periodista José Rubén Zamora ha sido criminalizado y lleva un mes preso.

Promueven apoyo y participación

Honduras

Estudiantes de Desarrollo local de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras participan de espacios de incidencia coordinados por la Asociación de Organismos no Gubernamentales (ASONOG). Lo que se busca con estos procesos es mostrar a los futuros profesionales la necesidad de contar con las herramientas propicias para lograr apoyo ciudadano, protección de los derechos humanos y de diversidad.



La ASONOG coordina espacios de promoción y participación ciudadana para jóvenes universitarios.

Gobernanza para líderes locales

Honduras

Gobernanza Territorial y Desarrollo Sostenible es el diplomado universitario que el Foro Social de la Deuda Externa y Desarrollo de Honduras (FOSDEH) coordina con jóvenes y líderes de los territorios, con la intención de que conozcan las buenas prácticas de un gobierno local. El objetivo es que tengan las herramientas para poder ejercer una autoridad consciente y que puedan fiscalizar a sus autoridades actuales.



El diplomado cuenta con el apoyo académico de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras.

Representantes de **AC** y **FUNDE** participaron en las reuniones de trabajo con la delegación.



Congresistas se reúnen con sociedad civil salvadoreña

EL SALVADOR

Una delegación de congresistas estadounidenses, encabezada por el representante Lou Correa, de California, visitó el país y sostuvo reuniones de trabajo con diferentes sectores del país, incluidas organizaciones de sociedad civil.

En el intercambio de experiencias participaron Acción Ciudadana (**AC**) y la Fundación Nacional para el Desarrollo (**FUNDE**) a través del Centro de Asesoría Legal Anticorrupción (**ALAC**), entre otros actores de la lucha anticorrupción.

Los congresistas conocieron más sobre el estado de la democracia y el panorama económico en El Salvador, con la intención de apoyar la creación de oportunidades para los diversos sectores y así reducir la migración irregular que tanto afecta a la región centroamericana.

Retrocede acceso a información

El Salvador



Eduardo Escobar, director de **AC**, analizó la deficiencia en acceso a la información.

Un retroceso en la resolución de demandas de información por parte de la sociedad ante el Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP), evidenció Acción Ciudadana (**AC**) en un informe que incluyó un análisis del trabajo de la entidad entre enero de 2019 y abril de 2022. Las cifras evidencian que la resolución de casos ha ido en descenso desde 2021. El tiempo que tardan en resolver cada petición también aumentó.

Capacitación en buenas prácticas

Honduras

El Consejo Nacional Anticorrupción (**CNA**) culminó este mes el primer proceso de capacitación en contratación y veeduría ciudadana en la gestión pública a miembros de las fuerzas armadas. Esta acción se enmarca en un convenio entre las dos instituciones, que busca la implementación de buenas prácticas como forma de prevenir y combatir la corrupción en la institución armada de Honduras.



Este es el primer ciclo en el cual las Fuerzas Armadas reciben capacitación para prevenir la corrupción.

Relator participa en foro académico

El Salvador

¿Por qué es importante el derecho a la libertad de asociación? fue el foro en el cual participó Clément Voule, relator especial de las Naciones Unidas sobre los derechos a la libertad de reunión pacífica y de asociación, en la sede de la Universidad Centroamericana, con el acompañamiento de **Cristosal**. Sobre el país existe mucha preocupación debido al régimen de excepción que rige desde marzo pasado, con el cual siguen restringidos derechos.



El relator Clément Voule compartió en el foro académico en la Universidad Centroamericana.

PARA ENTENDER LA REGIÓN



El Faro Guatemala
Agosto 15, 2022

El medio salvadoreño detalla como la acusación en contra del periodista guatemalteco no tiene respaldo técnico y pese a ello, fue enviado a prisión, acusado por un Ministerio Público cuya fiscal general está incluida en la lista de actores corruptos del Departamento de Estado de Estados Unidos.

El dudoso caso contra José Rubén Zamora se armó en 72 horas

elfaro



#CADF2022

cadf
Central America
Donors Forum 2022

Tegucigalpa, Honduras
Oct. 26 - 28

**El imperativo
centro
americano:
Sociedades
equitativas,
pacíficas
y justas**



El Foro Centroamericano de Donantes 2022,
Tegucigalpa, Honduras, del 26 al 28 de octubre.

@CCINOCOFICIAL

www.ccinoc.org
Contacto: info@ccinoc.org